

Jugando con fuego

La policía dispara y utiliza porras eléctricas para detener a dos "manteros" vecinos de Lavapiés

[Rebelión](#)

Un agente de la policía municipal sin uniforme realizó dos disparos al aire mientras sus compañeros propinaban una paliza y detenían a dos "manteros". Una manifestación espontánea de quienes vieron la situación, en repulsa por estos abusos, se salda con al menos dos heridos por agresiones con porras eléctricas.



Hacia las 2:30 p.m. Del domingo 27 de mayo, varios policías municipales de paisano abordaron a un grupo de vecinos de Lavapiés que se ganaban la vida vendiendo gafas, bolsos, cedés, etc. en la plaza de Tirso de Molina. Los vendedores, al ver que los policías iban a robarles una vez más su mercancía, echaron a correr con las mantas al hombro por la calle Amparo. Los agentes los persiguieron. Nuestros vecinos entraron en el portal de la C/Amparo 10 para apoyar allí sus mantas y descansar, confiando en que de esa forma los dejarían en paz y podrían regresar en breve a su trabajo. Para su sorpresa, los agentes armados entraron a la fuerza en el edificio y empezaron a golpear las puertas de las viviendas del primer piso, mientras ellos escapaban subiendo por las escaleras. Un vecino de ese edificio, que se llama Sirindi y es también de origen africano, nos explicó que, al abrir la puerta de su casa, los policías se metieron dentro, lo amenazaron y lo identificaron, mientras él insistía en vano en explicarles que no tenía nada que ver con el asunto, que estaba en su sofá viendo la televisión.

Hacia las 2:45 p.m., y al verse acorralados por los policías, los "manteros" intentaron salir del edificio de la calle Amparo 10. Allí mismo los policías cogieron a Modu, el más joven y frágil de los vendedores. Según nos contaron sus compañeros, Modu no tiene aún 18 años. A golpes, y con la pistola en la mano, como se puede ver en el vídeo que un oportunista periodista de ABC obtuvo de uno de nuestros vecinos (<http://www.abc.es/videos-local/20120527/policia-abre-fuego-lavapiés-1659099999001.html>), lo arrastraron fuera del portal y lo tiraron al suelo. Una vez reducido, uno de los agentes continuó agrediendo. El muchacho empezó a gritar retorciéndose de dolor. Algunas personas que estaban en las proximidades de la Plaza de Cabestreros, al observar cómo pegaban a un chaval indefenso que ya estaba reducido en el suelo, se acercaron a increpar a la policía. Entonces uno de los agentes de paisano, que estaba vigilando, sacó una porra extensible y empezó a utilizarla

contra quien protestaba. Los policías, para disuadir la denuncia pública de sus abusos que se estaba produciendo de forma espontánea en la calle, empezaron a hacer disparos al aire, en un acto de despropósito que podía haber causado muertes. Para los que no conozcan Lavapiés, la calle del Amparo es una vía angosta, donde muchos vecinos y vecinas, especialmente los domingos cuando hace buen tiempo y ha terminado el Rastro, permanecen asomados a los balcones. Además, cualquier persona, alertada por el ruido de la calle, pudo haberse asomado al balcón a ver qué pasaba. Si nadie resultó alcanzado por los disparos fue por pura suerte.

Finalmente, la policía acabó arrestando al menos a dos de los vendedores ambulantes, el mencionado Modu y otro chico llamado Abdoulai, que fueron trasladados a la comisaría de la Policía Nacional en la calle Leganitos. Como el caso ha tenido cierta repercusión mediática, esta vez los policías sí han avisado a un familiar de cada uno de los dos arrestados informando de su detención. Después de un año trabajando en estos temas en el barrio, en el Grupo de Migración y Convivencia de la Asamblea Popular de Lavapiés sabemos que es muy frecuente que a los detenidos, cuando son inmigrantes que carecen de documentación en regla, no se les conceda ni siquiera el derecho de informar sobre su detención a algún familiar o amigo. Muchas veces salen de los calabozos después de 48 o 72 horas sin ningún documento que demuestre el haber estado allí.

Aparte de los dos vecinos arrestados en la tarde de ayer en el barrio de Lavapiés, y que fueron brutalmente agredidos por la policía durante sus detenciones, al menos otras dos personas tuvieron que ser atendidas por heridas de diversa consideración provocadas por las porras eléctricas utilizadas por los policías municipales para disolver la manifestación espontánea que tuvo lugar con la intención de denunciar los hechos recién ocurridos.



Uno de ellos, trasladado en ambulancia a la Fundación Jiménez Díaz, sufre un "edema e inflamación del tercio medio con delimitación clara del objeto que causó el traumatismo" (una porra), y tendrá que permanecer al menos 3 días sin apoyar el pie, y el segundo de ellos, que acudió acompañado de unos vecinos al Centro de Salud Legazpi, y a falta de las

correspondientes pruebas radiológicas en el hospital, presenta "traumatismo craneoencefálico y tumefacción y deformidad en el antebrazo derecho", además de otras contusiones por porrazos en las piernas y brazos.

Capio Sanidad
H. UNIVERSITARIO FUNDACION JIMENEZ DIAZ
Avd Reyes Católicos, Nº 2
Tfno.: 91 550 48 00

UAL721R1
Fecha: 27/05/2012
Página: 1

INFORME DE ALTA

MEDICINA INTERNA - U

DATOS DEL PACIENTE

Nombre: ~~XXXXXXXXXX~~
Dirección: ~~XXXXXXXXXX~~
Localidad: MADRID - MADRID
Nº de historia: 1290222

Fecha de nacimiento: ~~XXXXXXXXXX~~
D.N.I.: ~~XXXXXXXXXX~~
Teléfono: ~~XXXXXXXXXX~~

DATOS DE LA ATENCIÓN

Nº Urgencia: 2012048788
Fecha/hora: 27/05/2012 15:48
Tipo Patología: OTRAS CAUSAS
Motivo del ingreso: TR EN FEMUR I

Compañía: SEGURIDAD SOCIAL
Nº de Asegurado: ~~XXXXXXXXXX~~

DIAGNÓSTICO PRINCIPAL: CONTUSIÓN EN MUSLO

DIAGNÓSTICO SECUNDARIO:

VALORACIÓN MÉDICA

ANTECEDENTES PERSONALES

Alergia medicamentosa No conocidas
Alergia alimentaria No conocidas
Otras alergias No conocidas

ANAMNESIS

Motivo de la consulta Traumatismo en femur izquierdo.
Enfermedad actual

Paciente de 30 años sin antecedentes de interés que acude al SU según refiere por traumatismo directo en región posterior del muslo tercio medio con una porra por la policía.
Refiere mucho dolor e impotencia funcional con incapacidad de realizar la flexión de la rodilla por dolor.

EXPLORACIÓN GENERAL

Otras exploraciones

Tobillo: no hematoma ni edema.
No dolor a la palpación.
Movilidad activa y pasiva conservada.
Neurovascular normal.

Rodilla: no hematoma ni edema.
No pefoteo rotuliano.No dolor a la palpación.
Dolor y limitación a la flexion por dolor a nivel del tercio medio del muslo.
Neurovascular normal.

Edema e inflamación del tercio medio con delimitación clara del objeto que ocasionó el traumatismo.
No desnivel o signo del hachazo.

JUICIO CLÍNICO/DIAGNÓSTICO

Juicio Clínico/Observaciones
Contusión en muslo.

EVOLUCIÓN

Evolución / Observaciones
Se pone analgesia y se comenta con el Traumatólogo de guardia para valoración.
Comentado con el Traumatologo de guardia que descarta rotura fibrilar.

TRATAMIENTO Y RECOMENDACIONES

Tratamiento
-Reposo relativo, no apoyar en 3 días el pie.
-Vendaje compresivo.

INFORME DE ALTA

MEDICINA INTERNA - U

DATOS DEL PACIENTE

Nombre: ~~XXXXXXXXXX~~

Dirección: ~~XXXXXXXXXX~~

Localidad: MADRID - MADRID

Nº de historia: 1290222

- Frio local 3 veces al día 15 minutos.
- Ibuprofeno 1 comp cada 8 horas si dolor o inflamación.
- Zaldiar 1 comp cada 12 horas si persiste el dolor.
- Control por su médico de atención primaria.
- Volver si empeoramiento o nuevos síntomas.

Fecha de nacimiento: 16/10/1981

D.N.I.:

Teléfono: ~~XXXXXXXXXX~~

DATOS DEL ALTA

Médico responsable del alta: MARJA VICTOR RODRIGUEZ GASPAR

Número de colegiado: 28675618

SERVICIO DE URGENCIAS

Motivo del alta: CURACION O MEJORIA

Servicio de alta: MEDICINA INTERNA - U

Fecha del alta: 27/05/2012 17:03

INFORME CLINICO

SUAP	4	Nº Orden	145	F.Entrada	27/05/2012	H.Entrada	19:09:08	
Nombre							C.P.	
Edad	27	sexo	H	Telefono				
Dirección	DE CONSULTA DE MEDICO							
Consulta	CONSULTA DE MEDICO							
RAD	OTRA ENFERMEDAD							
Nº Episodio	20120527SUAP04145							

ALERGIAS:
nanc

ANTECEDENTES RELEVANTES:
no

ANTECEDENTES PERSONALES:

MOT. CONSULTA:

ENFERMEDAD ACTUAL:
refiere dolor de cabeza ,antebrazo dcho postgolpe,lesiones en la piel por heridas superficiales. no pérdida de conocimiento segun refiere

EXPLORACIÓN:
beg. consciente , orientado en las 3 esferas , no deficit neurologico.dolor a la palpación en la cabeza z frontal, no sangrado, no herida, leve tumefacción. exp antebrazo dcho tumefacción, deformidad,dolor a la palpación antebrazo dcho, no loa externo, impotencia funcional , fuerza disminuida, antebrazo Izq heridas superficiales, no precisa puntos de sutura, , exp mas dolor a la palpación muslo cara posterior no lesión a parente, no otras lesiones aparentes.

CONSTANTES:
Frec. Card. x' Frec. Resp. x' T.Arterial mmHg
Temp. °C Sat O2 %

JUICIO DIAGNOSTICO:
CONTUSIÓN EN CABEZA, antebrazo dcho. TCE leve

TRATAMIENTO:
- recomendaciones con golpe en la cabeza, se deriva al hospital para valoración estudio()
- IBUPROFENO 600 CADA 8Hr si dolor()

MEDICACIÓN ENTREGADA:
Se proporciona:
--
Hasta que pueda ser atendido en su Centro de Salud

CÓDIGOS CIE:
920: CONTUSIÓN EN CABEZA, CARA, NARIZ Y/O CUELLO (SE EXCLUYE EL OJO)

CÓDIGOS PROCEDIMIENTOS:

Atención: 24h
28045 Madrid
Teléfono 913 387 550
Fax 913 387 539



etiquetas Page 2 of 2

M SUMMA 112 Comunidad de Madrid
SaludMadrid

CODIGOS ANTECEDENTES RELEVANTES

DOCUMENTACIÓN MÉDICO/LEGAL: 20/05/2012

-Parte de Lesiones

Destino	hospital valoración	
Resolución	(S) Hospital por sus medios	
Facultativo	CRACIUN GALINA (59383)	

X

cód. 01 07 24

Antocha, 2 bis
28045 Madrid
Teléfono 913 387 555
Fax 913 387 539



http://summanet:84/iacp/paginasaspx/medicos_imp2.aspx?loc=79&loc2=MADRID&r... 27/05/2012

Pocas horas después de estos sucesos, los principales medios de comunicación escritos empezaron a publicar una versión falaz de los hechos, fiel reflejo del atestado policial aireado desde el departamento de prensa de la policía. Según esa versión, los agentes se habrían visto obligados a hacer un tiro al aire porque personas pertenecientes a una asamblea del 15-M les habían agredido con la idea de obstaculizar una intervención policial contra unos delincuentes de origen extranjero. Así lo decía, por ejemplo, el mercenario Francisco Javier Barroso, que trabaja para los dueños del diario *El País*, y que a las 18.45 p.m. titulaba: "Confusión, trifulca y un tiro al aire en Lavapiés: Un grupo de personas vinculado presuntamente al 15-M agrede a dos agentes que trataban de detener a un mantero en Lavapiés".

Confusión, trifulca y un tiro al aire en Lavapiés

- Un grupo de personas vinculado presuntamente al 15-M agredió a dos agentes que trataban de detener a un vendedor de material ilegal

F. J. B. | Madrid | 27 MAY 2012 - 18:45 CET

Archivado en: Agresiones físicas | Policía municipal | Integridad personal | Policía | Comunidad de Madrid
Fuerzas seguridad | España | Delitos | Justicia

 Recomendar
2
 Twittear
23
 Enviar

 Compartir

 Enviar

 Imprimir

Una pareja de agentes de Policía Municipal han sido agredidos alrededor de las tres de la tarde por un grupo de personas, presuntamente simpatizantes del movimiento 15-M, que creían estar evitando una detención por motivos raciales, según han informado fuentes policiales.

Los policías, que vestían de paisano, formaban parte del operativo organizado con motivo del mercado dominical del Rastro. Siempre según su versión, detectaron a un inmigrante que vendía bolsos pirateados, que huyó antes de poder ser detenido. Escapó por la calle Amparo, y los agentes, en su persecución, se toparon con una asamblea vecinal vinculada al 15-M cerca de la plaza de Lavapiés.

Sus participantes, creyendo que los agentes perseguían al vendedor por motivos raciales (para identificar a un presunto inmigrante irregular), les plantaron cara, llegando a arrojar objetos y piedras contra los policías, según su versión de los hechos. Uno de ellos sufre un golpe en un ojo.

Uno de los agentes disparó al aire para contener a las personas que los rodeaban hasta la llegada de la Policía Nacional. La trifulca se saldó con la detención del vendedor de bolsos pirateados, según la policía, aunque un portavoz de la Comisión Legal del 15-M ha explicado a Efe que, según varios testigos, el número de detenidos asciende a cuatro.

Al poco tiempo apareció el vídeo de la agresión policial en el diario fascista ABC, y la mayoría de los y las redactoras, entre ellos el tal Barroso, se vieron obligados a cambiar sustancialmente sus notas.

En el barrio de Lavapiés sentimos la muerte cada vez más cerca en nuestras calles. La muerte a manos de policías que se arman con sofisticados artefactos, que nos secuestran y nos torturan por intentar ganarnos la vida con la dignidad que ellos y ellas no tienen. Tenemos la sospecha fundada de que, si no ponemos freno a esa violencia inmediatamente y somos capaces de unirnos para combatir con valentía a sus ejecutores y sus cómplices, en breve tendremos que lamentar la muerte de vecinas o vecinos nuestros, sin duda personas trabajadoras pobres, en plena calle.

<http://lavapies.tomalosbarrios.net/category/migracion-y-convivencia/>